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建设“四好农村路”发挥惠民利民效益
——献县扎扎实实创建省级“四好农村路”示范县

献县位于沧州市西部，
因 西 汉 河 间 献 王 刘 德 而 得
名，是儒家文化的知名传播
地，实事求是一词的诞生地，
中西文化的融汇地，金丝小
枣的原产地，历史悠久，底蕴
深厚。献县总面积1174平方
公里，辖 18 个乡镇，1 个国营
农场，500 个行政村，总人口
65 万。献县东临渤海，北依
京津，南接齐鲁，西通省会，
处于京津冀都市圈，雄安新
区辐射区，环渤海经济带核
心区，106 国道、307 国道、石
黄高速、保沧高速在境内纵
横穿越，四通八达。从这里
驱车，40 分钟到达京沪高铁
沧州西站，一个小时到达雄
安新区，一个半小时到达北
京大兴机场、石家庄机场，得
天独厚的区位，纵横贯通的
路网，铺开了新时代献县经
济高质量发展的新征程。

近年来，献县以建设“四
好农村路”为目标，加大投
入，持续发力，争创省级“四
好农村路”示范县。目前，献
县 公 路 通 车 总 里 程
1634.862 公里，其中，农村
公路 1518.648 公里，覆盖全
县 18 个乡镇 1 个农场 500 个
行政村。农村公路建设极大
改善了农村群众出行条件，
降低了运输成本，增加了农
民收入，推进了城乡一体化
进程。同时，带动了产业发
展，红枣基地、特色种植园
区、旅游精品线路基本形成，
助 推 了 脱 贫 攻 坚 目 标 的 实
现，形成了整洁、畅通、舒适、
美丽的乡村环境，群众的获
得感和幸福感明显增强。

领导重视，强力推进

为加强对“四好农村路”省级示
范县创建工作的组织领导和统筹协
调，献县专门成立了领导小组，制定
了《献县创建省级“四好农村路”示
范 县 实 施 方 案》《献 县 人 民 政 府
2018-2020 年农村公路三年实施计
划》《献县农村公路管理实施细则》

《献县农村公路养护管理办法》《献
县农村公路建设管理办法》《献县"
四好农村路"建设考核办法》《献县
农村公路路政管理办法》等一系列
文件，推动创建工作的高效开展。县
委书记、县长等领导多次进行实地
踏勘、现场调研和安排部署，并把

“四好农村路”创建工作与农村经济
发展结合起来，多部门协调联动，上
下齐心，形成合力，为创建工作提供
了强有力的保障。

攻坚克难，以建为先

多年来，为破解公路建设筹资
难题，县政府整合国土、水利、林
业、扶贫等部门资源、统筹村级公
益事业建设“一事一议”用于农村
公路建设。2017 年来，整合统筹
资金达到 2.8 亿元。同时，发动县
内企业和在外创业有成的企业家捐
款 1000 万元，村民自筹 800 万元
用于农村道路建设，形成了万众关
心支持交通基础设施建设的良好局
面。根据三年扶贫攻坚计划，献县
2018 年安排村道改造工程 125.6 公
里，总投资 12926.4 万元，完成了
县道泊淮路 3 公里，乡道 G106-张
支根 （张村-临河段） 6.3 公里，肃
献路至南留钵段 8 公里，村道项目
57 个/108.3 公里，安防工程 2 个/
9.77 公里。筹措资金，改变“路好

跑，桥难行”的“卡脖子”现象，
改造乡道危桥万村桥、付庄桥、八
章桥 3 座/102.4 延米，村道危桥大
八里庄桥、王马坊桥、学礼村桥、
商林三分村桥、冯庄桥、西阁上
桥、沙洼村内桥、孔马坊桥 8 座/
448.6 延米。2019 年实施扶贫攻坚
村道改造工程 130.5 公里，桥梁改
造项目 4 座，总投资 15285.59 万
元，完成了后张祥桥、后郭屯桥、
随庄 1 桥、后尹桥、十五级路 13
公里、东村乡道 5 公里、冯西路
11.1 公 里 等 乡 村 公 路 建 设 任 务 。
2020 年计划实施扶贫攻坚村道改
造工程 64.3 公里，总投资 6206.07
万元。

“晴天一身土，雨天一身泥”
曾是农村出行条件的写照。为加强
农村街道和通户道路建设工作，献
县 2018—2019 年投入资金 6521 万
元，完成了 133 个村 112.4 公里农
村街道和通户道路建设，有效改善
了广大群众的出行条件。

在建设过程中，不断完善公路
建设管理体系，严把质量安全关，
认真落实“三同时”“七公开”制
度，从源头上保证了工程建设的各
项任务达规达标，打造了“四好农
村路”的精品工程、廉政工程和样
板工程。

完善机制，长效管理

——制定 《献县农村公路“路
长 制 ” 实 施 方 案》《献 县 “ 路 长
制”工作规则》《献县“路长制”
管 理 工 作 制 度》。 建 立 了 责 任 明
晰、制度健全、运转高效的协同体
系，对全县农村公路实行全范围监
管，对发现的问题实施“逐一消
号”。实施以来共处置涉路问题 15
宗。

——出台 《农村公路路域环境
整治工作实施方案》，强化农村公
路环境治理。公路路政管理站负责
农村公路业务指导，对乡镇政府聘
请的公路路政监督员每半年进行一
次业务培训，提高路政监督员护
路、爱路、管路意识。根据县乡道
路与国省干线相通的特点，公路路
政管理站在巡查国省干线的同时，
通过县乡道路的连接，对主要县乡
公 路 进 行 例 行 巡 查 。 2018 年 10
月，对全县主要县乡道路杂乱标牌
进行清理，共拆除杂乱标牌 3240
余块、条幅 164 幅、1460 米，有效
地净化了县乡公路。针对麦收期间
打场晒粮行为增多的情况，执法人
员采取发放宣传材料，提前上岗等
措施，劝阻、制止在农村公路打场
晒粮行为34起，未发生一起因打场
晒粮引发的安全事故。

——打造农村路网安全体系。
在农村公路建设与安保设施建设
中，严格实施同步设计、同步施
工、同步验收的“三同步”原则。
2018 年 11 月 20 日，代表沧州市顺
利通过交通运输部对车购税项目安
防工程的检查验收，部领导对东固
路安防工程和付庄桥、八章桥建设
给予了高度评价。

确保投入，养护到位

2019 年，县财政列支 840 万元
专项用于农村公路养护管理，按照
工程性养护 420 万元、日常性养护
420万元的资金使用要求，制定养护
计划，落实养护项目，专款专用。全
年完成献饶路、河街路、肃献路等沥
青灌缝 38.651 公里；完成肃献路、三
堤口路、河街路、东固路、献饶路等
小修小补 11100 平方米；整修路容、
路肩、边沟 268 公里，创造了良好的

农村公路通行环境。
积 极 探 索 市 场 化 养 护 之 路 ，

创 造 性 提 出 并 试 行 了 “ 以 树 养
路”的新模式。通过“县政府出
资为主，乡镇政府自筹部分资金
为辅”的方式，对乡村公路两侧
土 地 进 行 租 赁 ， 按 照 “ 谁 出 资、
谁种植、谁养护、谁受益”的原
则，选择有资质有实力的企业或
个 人 对 公 路 两 侧 进 行 绿 化 。 目
前，献县境内所有县道、乡道基
本 实 现 了 “ 一 路 、 两 沟 、 四 行
树”的绿化养护模式。

三位一体，运营高效

运营好农村公路，发挥它的
惠 民 利 民 效 益 ， 是 建 好 、 管 好、
护好农村公路的目的所在。依靠
畅通便捷的农村公路网，献县扎
实稳妥推进城乡公交一体化，在
城镇化水平和群众出行密度较高
地 区 全 面 推 进 客 运 公 交 化 运 行 ，
实 现 基 本 公 共 客 运 服 务 全 覆 盖 ，
具备条件的建制村通客车比例达
到了 100%。同时各乡镇在公路公
共交通运营工作中稳步推进城乡
客 运 班 线 公 交 化 改 造 ， 截 至 目
前，全县已拥有公交化运营纯电
动客车 209 辆，城乡道路客运车
92 辆，公交站亭 50 余个，招呼牌
80 余个。实行“五定四统一”（即
定线路、定班次、定时间、定票
价 、 定 站 点 ； 线 路 车 辆 车 型 统
一 、 车 身 颜 色 统 一 、 票 价 统 一、
服务标准统一） 运营模式，规范
管理,提升公共交通服务能力。

为充分发挥农村公路运输服务
保障功能，城乡公交一体化确定“政
府主导、公交优先、财政补贴、公司
化经营”的原则，逐步建立产权清
晰、管理科学、运营规范的公交运营
管理机制。截至目前，全县共开通运
营公交班线 36 条，纯电动公交 209
辆，覆盖城区及全县18个乡镇，通行
500个村庄，覆盖率达到100%。

城乡环卫一体化。政府通过购
买服务，每年投入 3200 万元，实
现了连村道路与村内街道人工加机
械化清扫，使村庄与道路全部实现
干净整洁的目标，促进了农村道路
路域环境治理。

城乡物流一体化。献县依托农
村公路网络，发展现代化物流业，
中通沧衡转运中心、京东快递、韵
达快递、顺丰速运等有效带动了农
村电子商务的发展，县乡村三级物
流体系已逐渐形成。

公 路 通 ，百 业 兴 。“ 四 好 农 村
路”建设，必将全面助力乡村振兴
战略的实施。2019 年 9 月，中共中
央、国务院印发《交通强国建设纲
要》，把“全面推进‘四好农村路’建
设，加快实施通村组硬化路建设，
建立规范化可持续管护机制”作为

“建成人民满意、保障有力、世界前
列的交通强国，为全面建成社会主
义现代化强国、实现中华民族伟大
复兴中国梦提供坚强支撑”的一项
重要内容。打造建养并重、安全畅
通、环境优美、服务优良的农村公
路新格局，实现“建好、管好、护好、
运营好”农村公路的总目标，献县
将继续不懈努力！ （卢树杰）

场场火爆，观影票房创历史新高

今年国庆档电影市场，全国观影人
数首次突破 1 亿人次，10 月 1 日、2 日观
影人数均在 2000 万以上，自 9 月 30 日
起，全国单日电影票房均突破 5 亿元。
笔者走访省会多家影院发现，我省国庆
档影市也全线飘红，《我和我的祖国》

《中国机长》《攀登者》在点映和预售期
间就开启了火爆态势，正式上映后，票
房更是一路看涨。

“我们本来打算看 9 月 28 日《我和
我的祖国》点映场，没想到票早就卖完
了，其他日期的黄金场次票也卖完了，
国庆假日前三天的票也只剩下少量位
置一般的了，只有首映日上午 9 时多的
场次还有位置不错的票，就赶紧买了带
着女儿一起来影院观看。”9 月 30 日一
大早，石家庄市民王秀敏就带着女儿来
到万达影城排队等候观影。

记者在采访中发现，“十一”假
期，石家庄中都 G 影城先天下店、沧
州金棕榈影城、金棕榈国际影城平山
北国店等影城上座率均在 90%以上，
石家庄 UME 国际影城上座率维持在
85%甚至 90%以上。“以中联院线下
属新开业的几家影院来说，10 月 1 日
当天的上座率基本在 100%，几乎每
个场次都是爆满，后来几天有所回
落，但也都在 90%以上。”河北影视
集团中联影业院线公司运营部经理李
怡告诉记者。

据了解，今年国庆档电影市场各
项指标之所以能够创出历史新高，《我
和我的祖国》《中国机长》《攀登者》
三部影片可谓功不可没。截至 10 月 8
日零时，电影 《我和我的祖国》 以
22.18 亿元的票房成绩夺冠，《中国机

长》《攀登者》 分别以 19.74 亿元和
8.18亿元紧随其后。

口碑助推，高质量造就高票房

随着电影市场的快速发展，观众对
影片质量的要求也逐年提高。业内人
士表示，对于观影人群来说，以往对主
旋律影片大多持谨慎态度，而今年恰逢
新中国70华诞，这在某种程度上点燃了
观众走进影院观看主旋律献礼片的热
情。“爱国热情是一方面，但其实精良的
制作和较好的口碑才是主旋律影片在
国庆档大放异彩的根本原因。”石家庄
UME 国际影城市场部经理王凯告诉记
者，《我和我的祖国》《中国机长》《攀登
者》这三部影片早在 9 月中下旬就开始
路演和点映宣传，先期在影评人之间积
累口碑，最终将影响扩散到了普通观众
层面，“电影本身水准上佳，再加上口碑
一传十、十传百，有很多观众都是二刷
或者三刷。”

“《我和我的祖国》上映后之所以能
迅速引发热议，是因为观众看到了主旋
律影片为了观众和市场而作出的改
变。”王凯认为，影片把镜头放在70年来
与新中国一起成长的普通人身上，这种
小角度切入比较容易引起观众的共鸣，
不同年龄段、文化层次和生活背景的观
众都能从中找到自己熟悉的一面。这
种以“小人物、大情怀”讲述中国故事的
创新表达方式，代表了主旋律影片的积
极探索，赢得了观众的普遍认同。

2009 年新中国成立 60 周年之际，
由近 200 名明星加盟的《建国大业》开
启了主旋律影片创新的一次大规模尝
试；2019 年新中国成立 70 周年，《我和
我的祖国》完成了主旋律影片的华美蜕
变。“这些改变源于观影人群的不断扩

大，观众口碑在对电影票房产生影响的
同时，在一定程度上也给制片方带来较
大的触动和启迪，从而促进了包括主旋
律影片在内的国产电影质量的进一步
提升。”王凯说。

主旋律“爆燃”，为电影创作
提供新思路

可以说，今年的国庆档，主旋律影
片以一种前所未有的态势激发起了全
国人民的爱国情怀。《我和我的祖国》

《中国机长》《攀登者》三部影片的“爆
燃”，有望对未来国庆档的题材选择乃
至主旋律影片的创作产生积极影响，提
供新的思路。

“现在的观众越来越成熟了，对影
片质量要求也会越来越高。如果说以
前观众买票是冲着流量演员去的，那么
如今观众是冲着影片内容和内涵去的，
买票之前观众都会衡量一下这部影片
值不值这个票价。”王凯认为，如果说前
些年主旋律影片还处在摸索阶段，那么
现在已经步入了有质量、有水准的阶
段，未来不管是在剧本、特效还是表演
方面都会越来越好。

专家认为，通过近几年国产主旋律
影片，如《战狼》《红海行动》《我不是药
神》《湄公河行动》等题材的变化，可以
看到主旋律影片在商业类型的拓展上
所作的努力。这些影片在唱响时代主
旋律的同时，摒弃教科书式的生硬煽
情，展示了浓郁的中国地域文化和令人
荡气回肠的人间真情。这些优秀影片
的成功上映，拓宽了主旋律影片的创作
边界，增强了观众的情感认同和审美体
验，取得了社会效益和市场效益的双
赢，这对于提升大众的民族自豪感和文
化自信也有着积极的意义。

□记者 王伟宏

“这是我第四次来到石家
庄，在这里我已经结识了一些
朋 友 ，就 像 在 其 他 国 家 一
样。”10 月 8 日，素有“台球皇
帝 ”之 称 的 中 式 八 球 国 际 联
合 会 名 誉 主 席 斯 蒂 芬·亨 德
利 现 身 中 国·石 家 庄“ 乔 氏
杯”2019“一带一路”中式台球
国际公开赛开幕式，不时和相
熟的人打招呼。

2012 年退役后，亨德利成
为中式台球全球形象大使，开
始了世界范围内的中式台球推
广工作。“最初的推广活动并不
系统，真正系统的推广其实从
2016 年才开始。”亨德利说，发
起成立中式八球国际联合会的
秦皇岛乔氏台球企业集团，在
当年开始实施中式台球的“海
外播种计划”。

“‘海外播种计划’首先从
南非开始，那里是最早全面引
进中式台球的国家。”亨德利介
绍，在南非，通过国际协会制定
规则、国际大赛培育市场的途
径，并采用“租赁+办赛”的商
业闭环来举办赛事，获得了很
大成功。在南非的超级联赛
中，每次比赛都有很多人报名，
中式台球成了南非非常火爆的
体育赛事。

此次来石家庄参加“一带
一路”中式台球国际公开赛的
南非选手塞隆说，南非不仅形
成了完善的中式台球赛事体
系 ，为 当 地 球 员 提 供 职 业 保
障 ，还 设 立 了 中 式 台 球 奖 学
金，资助南非青年来华留学，
完成学业后回国继续助力中式台球发展。

“在南非取得的成功，为中式台球在其他国家传播提供
了宝贵经验。”亨德利介绍说，从南非开始，通过赛事设备租
赁铺设、台球高科技技术共享等互助合作，中式八球国际联
合会已经同 6 大洲的 40 多个国家开展了办赛合作。中式
台球在海外的推广，使得一些改打中式台球的台球运动员
颇为受益。已经3次夺得中式台球国际大师赛冠军的英国
运动员波茨，不仅赢得了高额的赛事奖金，成为在中国台球
圈里知名度很高的运动员，还推出了以自己名字命名的台
球杆产品。

据介绍，目前，中式八球国际联合会旗下的中式台球国
际大师赛已成功举办了七届，并建立起了完善的赛事体
系。每个赛季，选手可先参加在全球举办的积分赛，取得
足够积分后就可以参加在每年 1 月份举行的总决赛。该
项赛事已经覆盖 6 大洲的近 60 个国家，涉及 32 个海外赛
区，每个赛季历时8个月，共举办8万多场比赛，总奖金高达
2000万元。

“‘海外播种计划’只用了3年就已经取得了明显成效，
我相信，这项中国原创的台球运动，将承载着中国文化在世
界各地落地生根。”展望未来，亨德利信心满满。

国庆档电影市场红火，50多亿元票房创历史新高——
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相信中式台球会走向世界

随着“十一”假期的结束，国庆档电影市场在火爆中落幕。根据猫眼专业版APP统计，今
年国庆档（9月30日至10月7日）电影总票房以50.52亿元的成绩收官，创历史新高。

今年的国庆档可谓名副其实的“史上最强”，在观影人数、总票房、单日票房等方面均创造
了新的纪录，尤其在新中国成立70 周年以及国庆大阅兵的助推下，《我和我的祖国》《中国机
长》《攀登者》这三部主旋律影片不仅在票房上唱主角，还在口碑方面将国产电影推向了一个
新的高度。
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